

# La Voz de Menorca

DIARIO REPUBLICANO

Año XVIII.— Número 6.021

Número suelto . . . 10 céntimos  
Número atrasado . . . 20

Descripción . . . En la Isla, al mes. . . 2'00  
Resto de España . . . 5'00  
Extranjero, al año . . . 50'00

MAHÓN, MARTES 12 JUNIO 1923

Redacción y Administración:  
CALLE NUEVA.— Teléfono 160

## Las izquierdas en Menorca

### Hablando con el diputado don Jaime Suau

#### Por la unión de las izquierdas baleares

(De *El Día*, de Palma, correspondiente al sábado último.)

Desearios de recibir algunas impresiones políticas de Menorca, estuve a visitar en su despacho al nuevo diputado provincial por dicha isla, querido amigo don Jaime Suau. Con la afabilidad que le caracteriza, contestó deferente a nuestras preguntas, después de agradecerme la afueta felicitación que le dirigí.

—Yo sé que la proclamación de los tres diputados por Menorca, realizada por el artículo 29, ha producido cierta sorpresa en Mallorca. Es que, en realidad, la dinámica política menorquina, es totalmente desconocida en Mallorca. Ello es debido, en gran parte, al aislamiento y falta de solidaridad entre los políticos de ambas islas.

Así, por ejemplo, muchos creen que en Menorca están casi equilibradas las fuerzas de ambos bandos, y esto es una supina equivocación, a la que ha contribuido en gran parte el resultado de las últimas elecciones generales, de las cuales no se ha hecho en Mallorca un análisis sereno y suficiente. Entre todas las proezas realizadas por las izquierdas menorquinas, ninguna tan admirable, como la verificada en favor del señor Casel.

Después de las elecciones generales, las izquierdas de Menorca estaban bastante desorganizadas, y tarde y mal, se presentaron a la lucha. El señor Parreño venía preparando desde hacía mucho tiempo la batalla. Durante varios años, había ostentado el cargo de diputado por Menorca y ello le había servido para cultivar con tiempo la elección. Como usted comprenderá, un diputado que quiere ganar adeptos y que tiene durante varios años en el poder a su partido y ocupa cargos burocráticos, goza frecuentísimas ocasiones de estar en contacto de gratitud a los electores. Lo que por aquí se cree, en el sentido de que el señor Parreño fue un diputado de este tipo, que tiene por motivo un arraigo indestructible, es un mito. Allí he visto carreteras en malísimo estado y deseos de mejora jamás realizados; pero claro está que el acto ha servido para obtener distintas concesiones y muchos favores particulares, y todo ello, hábilmente explotado, fue una gran base para la lucha. Al resultado de ello contribuyó el apoyo oficial, que en Menorca significa mucho, porque es un censo reducido y en cambio hay allí mucho elemento ligado con el Gobierno. Agregue usted a ello también, el que las derechas están formadas por los dos grandes terratenientes, que el día de las elecciones llevan a votar, en los distritos rurales, a todos los payeses en peleton y como si fueran esclavos, y comprenderá en donde se engendraron los votos del señor Parreño.

En cambio el señor Casel planteó la lucha en suicidas condiciones. La verdadera unión de las izquierdas se ratificó pocos días antes y la elección se trabajó a última hora, cuando ya

no quedaba tiempo para nada, y sin contar más que con la fe y el entusiasmo del pueblo llano, y con todo lo demás en contra. Y así y todo, quien ganó las elecciones fue Casel. En el ánimo de todos está, que cuando se presumió que había empate, se evitó este por las derechas en algún distrito de la payesía, con alguno de estos prodigios de fauaturgia electoral que fácilmente se adivinan. De modo que creer que en Menorca están las fuerzas equilibradas es un error.

Y así, fácilmente comprenderá Vd. como puede ahora aplicarse el artículo 29. Los elementos derechistas sabían que el triunfo que se atribuían era un artificio y vieron enseguida que la lucha electoral estaba planteada en condiciones muy diferentes. El calor oficial les estaba decididamente en contra, como también muchos elementos que apoyaron al señor Parreño. Por otra parte, la unión total e inquebrantable de las izquierdas mallorquinas a los derechos, toda posibilidad de victoria. Y como sus directores vieron, además, que no se planteaba una lucha precipitada y sin preparación, sino un combate cruento, en el que las izquierdas luchaban todas compactas y trabajando las elecciones con tiempo, por eso no se atrevieron a plantear la batalla.

—Menorca puede ostentar un nivel cívico e intelectual envidiable. He visitado estos días, y conocía ya de antemano, algunas escuelas, ateneos y centros de cultura de la isla y puedo asegurarle que los mallorquines podemos ir allá a recibir ejemplos y estímulos de progreso intelectual y moral. Sobre todo, las clases media y trabajadora, denotan una cultura y una elevación intelectual y cívica admirables. Allí todo lo que es instrucción y arte, tiene ambiente eficazísimo y se siente gran afición al estudio y a las bellas artes, especialmente a la música. Esto refiende en las Corporaciones, que se preocupan del progreso moral y cultural con esmero de la enseñanza. Sus escuelas están todas apoyadas y subvencionadas y las sociedades obreras tienen, más o menos abundantes, sus bibliotecas que enseñan y cuidan con todo cariño. Eso hace que los obreros alcanzan elevado nivel moral. A pesar de tratarse de un país que abunda en personas no católicas, ni se oye una blasfemia, ni se ve a penas una borrachera, ni es ostensible el vicio, y la gente es laboriosa, moderada y culta.

Por otra parte, hay entre las izquierdas un espíritu de tolerancia admirable para con las ideas opuestas, apesar de soportar una campaña de procañadas y calumnias muy parecidas a las de por acá. Y es que sienten de veras el espíritu liberal.

—Mi impresión es la de que hay izquierdas para rato en Menorca. Allí, con verdadero sentido práctico, se han unido desde la más avanzada ideología socialista, hasta la más moderada ala liberal y no se habla para nada de partidos, sino de izquierdas,

Lo decía con frase sincera el señor Manent, en el precioso discurso del Triunfo: «Nosotros somos unos caminantes que seguimos el mismo camino; unos van más lejos, otros prisa sea quedar más cerca, pero hay un trozo de camino común a todos y el que tiene más prisa le dice al otro que corra un poquito y se detiene algo a esperar y así todos nos acompañamos, ayudamos y defendemos». Y como las convicciones son firmes, el contacto y la convivencia no significan ni hacen temer claudicación alguna.

En cambio las derechas que carecen de ideal, únicamente están unidas por el espíritu de clase y por el egoísmo, pero bajo el suelo reina una fermentación enorme y están mezclados por las envidias, los celos y la discordia. Tanto es así, como que «El Bien Público» insertó el miércoles la dimisión del jefe derechista señor Victorí, que se ha dado de baja en el cargo, ha mandado poco menos que «cobardes» y «traidores» a los demás. También se han disgustado los católicos agrarios.

—¿...?

—Yo creo que hace falta una gran solidaridad y cooperación entre las izquierdas de acá y de allá. Cuando he comprobado la vida que han llevado las izquierdas menorquinas, me admira que subsistan. Siempre en el ostracismo y viviendo cuando no perseguidas, al menos abandonadas, sin cauce alguno para sus justas aspiraciones, y teniendo sus adeptos que lograr apoyo personal, cuando lo han necesitado, de los prohombres de la derecha. Sólo por la milagrosa fuerza del ideal, se explica que cuenten con unas huestes tan numerosas. De manera que si en Palma sabemos corresponder a su desinterés y conceder la debida importancia a su potencia, nos preocuparemos de su suerte y de sus intereses y pondremos toda nuestra influencia política a su servicio para suata sea justa y provechosa. Hacer lo contrario sería insensato y yo, con gran tenacidad, he de ser algo así como su consulado, y lograr que jamás nos olvidemos de ellos. Se lo merecen por fuertes y por aguaridos.

—¿...?

—Tienen hombres que valen mucho. Rectos, entusiastas, honrados y simpáticos, con un prestigio enorme, aun entre los contrarios. Cana sobre todo es un ídolo popular, y al se hubiese anulado la elección, habría salido sin lucha por el art. 29. Tiene enorme arraigo.

De esas elocuentes manifestaciones que nos ha hecho el señor Suau recogemos la merecida impresión que nos ha sugerido nuestro «Comentario» de hoy. Sobre este asunto habremos de volver reiteradamente. La unión de las izquierdas liberales es asunto que debemos tener constantemente sobre el tapete.

Único Depósito de calzado en Mahón

PLAZA DEL PRÍNCIPE N.º 14  
(Frente la Iglesia del Gótic)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señores, desde 5 pesetas el par.

Calzado para caballero, desde 10 pesetas el par.

Calzado de Reglamento para el ejército y la Marina desde 12 pesetas el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

## SALON VICTORIA

Miércoles día 13 de Junio de 1923.— A las 6 y cuarto.

ULTIMO VERMUT SELECTO DE LA TEMPORADA

Otra sesión a las 9 de la noche.

1.º VIAJE DE S. M. EL REY A BARCELONA.

2.º El precioso drama americano en 2 partes

LA CABANA DEL ESPIRITU

3.º Reprise de la grandiosa comedia en 4 partes

SIETE AÑOS DE MALA SUERTE

Gracioso film interpretado por el popular artista MAX LINDER.

— SABADO —

LAS JOYAS DE LA REINA

Segunda jornada de la serie de gran éxito

LOS TRES MOSQUETEROS

Producción americana la más grandiosa interpretada por el incomparable

DOUGLAS FAIRBANKS

## REPRESENTANTE

SE SOLICITA REPRESENTANTE GONOCEDOR DE LOS CONSUMIDORES DE MATERIAL ELECTRICO. CASA MONSERRAT SANS 276, BARCELONA.

### Noticias marítimas

#### Movimiento de buques

Esta mañana a las seis ha fondeado el vapor «Jaime II» con el pasaje, la balía y un poco de carga procedente de Barcelona. Debe salir esta tarde a las cinco para la ciudad condal.

—Procedente de Valencia se espera llegar a un momento a otro el laud «Virgen Dolorosa» con carga miento de tomates.

—Ayer a primera hora de la tarde atracó al muelle de la Base Naval el cazatorpedero de nuestra marina de guerra «Osado», que seguramente se aprovisionará de carbón en los depósitos de aquella dependencia.

—Se ha recibido noticia telegráfica de que hoy llegará a este puerto el vapor «Villarreal» de la Trasméditerránea el que trae unas docenas toneladas de carga que había de dejar en Barcelona y con motivo de la huelga no puede operar allí.

#### El tiempo

Después de dos días primaverales vuelve a soplar el viento Norte con bastante fuerza, levantando nubes de polvo por todas partes con la consiguiente molestia de los transeúntes.

Reina marejadilla y el firmamento se halla despejado.

#### El dragado

Continúa el dragado del puerto en el mismo sitio de siempre, o sea en los alrededores del Hospital Militar.

Causa extrañeza que se pase tanto tiempo por aquellos lugares y no se comprenda el motivo de no haber empujado el dragado en la orilla del puerto.

Nadie ignorará que en los puntos donde se hace más necesario el dragado es en los atracaderos de los vapores correos, en las escaleras, alcantarillas y demás sitios que no queremos mencionar porque suponemos que los encargados de tales trabajos ya deben tener los apuntes y notas consiguientes.

Consideramos que tal vez alcance el turno a los sitios nombrados, al terminar la explotación del fango en el punto que se draga actualmente.

SARNA

Antisarricós MARTÍ

el único que cura sin baño. Véndese en todas las farmacias.

### El sentimiento patriótico

En el diario liberal palmasano *El Día*, del sábado 9 del corriente, leemos:

«LO QUE VA DE AYER A HOY.— Nos han contado que hace años hubo un Alcalde tan pegado a todo lo que representa oficialidad y sombra del Estado, que amenazó con quitar la palabra a un concejal por el «horrendo delito» de querer hablar, en el Consistorio de la capital de Mallorca, en la lengua del país.

Y nos han dicho que ese Alcalde se llamaba don Jaime Font y Monteros. Recordar este hecho y relacionarlo con el ocurrido en la penúltima sesión municipal, nos da hecho el título que hemos puesto a esta nota.

En dicha sesión, en citada por ese hombre ecuaníme y penderado, mallorquinísimo de corazón, que se llama Tomás Muntaner (¿por qué se nos antejará que Muntaner se encuentra desplazado dentro del maurismo?) y secundada, con la firma, la intelectual, por el señor Font y Monteros, se presentó la proposición referente al cambio de horas de las sesiones. Y esta proposición iba redactada en questra, y por nuestra tan querida lengua.

Era la primera vez que ofamos en el Consistorio la lectura de una proposición en mallorquin y nuestro espíritu, a nante de estas auténticas exteriorizaciones mallorquinas, se sintió invadido por un conculador optimismo.

Mucho se ha caminado, en este aspecto de la implantación del mallorquin en la vida corporativa de nuestro Ayuntamiento.

La presentación, y admisión, sin obstáculo alguno, de la citada proposición es un paso más en este aspecto del recobramiento de la propia personalidad.

Por ello merecen ser leídos sus firmantes, y más que el señor Muntaner, el señor Font y Monteros, que con actos como éste, y con expresarse también desde su questra en mallorquin, borra el recuerdo del Font y Monteros que hace años era Alcalde y era castellanista.—R.»

Como contraste, y sin añadir ningún comentario, nos permitimos co-

SERVICIO TELEGRAFICO

DE LA VOZ DE MENORCA DE NUESTROS CORRESPONSALES

por la contestación que dio El Bien Público a un escrito que llevaba la firma de un hombre honrado, precisamente el mismo sábado día 9 del corriente.

Dijo el diario cervista: «No merece contestación la carta de ese intruso noy de escombra es crita por otra parte en dialecto catalán y tras la cual asoma la oreja se paralista, pues no acostumbramos honrar a los traidores y más aún, cuando a sabiendas faltan a la verdad. ¡Recejan los siervos un contrabando de ideas, que aquí ni con el gancho de un trapero queremos recogerlas!»

¡Si que nos han fastidiado!

Libre España, feliz e independiente. Se abrió al cartaginés incautamente. Viéronse esos traidores Entrar amigos y salir señores.

En mala hora hicimos abdicación de nuestras ideas, claudicamos de nuestra conducta y, por un plato de lentejas, vendimos nuestra primogenitura y nos entregamos en brazos del multimillonario!

Como el hijo pródigo del apólogo cristiano, tendremos que volver, más que arrepentidos, escarmentados, a los paternales brazos del caciquismo cervista, tan bueno, tan generoso, que nos recibirá, de seguro, con los brazos abiertos.

No nos queda otro remedio. Los picaros mallorquines, que se nos presentaron como amigos, nos han vuelto la espalda y, después de habernos vendido, ahora nos escarmentan.

Así nos lo han manifestado, en letras gordas, los varones justos y piadosos que escriben el diario cervista: «Vendidos y escarmentados nos dicen con el corazón anegado en compasión nobilísima».

Y nos señalan la prueba en la entrevista celebrada con el señor Suau por un redactor de El Día.

Realmente, es aplastante. Y para que nuestros lectores puedan hacerse cargo de la gravedad de la ofensa y de la justificación de nuestro arrepentimiento, en otro lugar de este mismo número publicamos íntegra la citada entrevista.

¡Qué buena gente son esos cervistas y con qué delicadeza nos han abierto los ojos a la realidad!

Sin ellos, sin sus mellizas insinuaciones, nunca habiéramos sabido ver nosotros las ofensas y escarmentos que en las palabras del señor Suau encierran.

Léanlas, léanlas nuestros queridos amigos y verán cuánto agradecimiento debemos a los magnánimos señores que escriben el diario cervista.

Cronica local y general

Previsión del tiempo. Mañana miércoles, al apartarse por Italia y Túnez unos centros perturbados, se formará una depresión en el nuestro SO. Ocasionará algunas lluvias y tormentas, particularmente desde el S. de Portugal y Andalucía al centro, con vientos del primero al segundo cuadrantes.

El jueves 14, se encaminará al mar Ibérico y Argelia la citada depresión del SO, apareciendo un núcleo de fuerzas entre Aragón y Cataluña. Por la acción de estos elementos se registrarán lluvias y tormentas en la mitad oriental de la Península, con vientos del primero al segundo cuadrantes.

Mejorará la situación el viernes 15, sintiéndose un tanto en el Mediterráneo la influencia de la depresión del día anterior, que se habrá trasladado a Túnez, y en el NO. la de otra depresión que se acercará al archipiélago inglés.

Nota comercial. El sábado por la tarde fueron embarcadas para Barcelona en el vapor correo «Jaime II» 17 vacas vacunas, 15 cajas con langostas, algunos canastos con 712 docenas de huevos, y jaulas con 7 gallinas, 19 pollos y 19 conejos.

Para Palma se llevó el «Jorge Juan» el sábado 31 vacas vacunas, 91 lanarzas, 48 de cerda, 10 cabras, 16 caballos, 10 mulas y un automóvil.

Entre los dos buques se llevaron 152 cajas con queso.

El vapor «Mahón» trajo el domingo de Barcelona y Alcudia 17 toneladas de carga entre la que había muchas pequeñas con diversos mercaderías.

Procedente de Alcudia figuraban varios partidas con 132 sacos de patatas.

COK. El combustible más económico. FABRICA DE GAS.

Cédulas personales. El sábado se recibieron en la oficina de la Recaudación de Contribuciones de esta Zona, Infanta 12, las Cédulas Personales de todos los pueblos de esta isla para dar principio a su cobranza durante el plazo de tres meses que finalizará el 31 de Agosto.

Una indicación. Por encargo de algunos lectores indicamos atentamente al Ayuntamiento la conveniencia de acabar de resolver la cuestión del alumbrado del paseo de Isabel II, asunto que está muy bien encaminado. Con un paso más que se dé quedará perfectamente resuelto.

Efectivamente, mentado allí un material de iluminación adecuado y de buen gusto, falta ahora que en esta época de verano en que infinidad de personas pasan la vida en el paseo de Isabel II no esté aquel sitio a oscuras los días laborales. Cuando se enciendan todas las farolas, si no pueden estar brillar con más intensidad que el domingo, convendría añadir, como digimos ayer, algunos focos instalados en la línea media del paseo.

COK. PIDALO SIEMPRE A LA FABRICA DE GAS.

Sesión del Ayuntamiento. Hoy, como marca, el Ayuntamiento celebrará sesión ordinaria semanal. Por ser el acto de segunda convocaría los acuerdos que se toman serán válidos cualquiera fuere el número de concejales que los voten.

Pasaje y carga. Esta mañana han llegado a bordo del vapor «Jaime II» 32 pasajeros procedentes de Barcelona. Dicho buque ha traído dos mil trescientos kilos de carga variada.

Enfriamientos, gripe, dolores del período, les cura «SELO ZEAS».

Leche aguada. Continúa el celo del Veterinario Municipal señor Abadía su campaña en defensa de los intereses y de la salud del vecindario a los que atiende mediante una eficaz inspección de plazas, mercados y tiendas de comestibles. Con su vigilancia coopera en esta campaña la guardia municipal.

El mencionado funcionario técnico, acompañado del municipal señor Bagur, dedicó ayer particular atención a la leche que se expende. Fueron de comisadas algunas partidas por estar aquel líquido aguada. A tres vendedores que expendían como leche, una mezcla de esta y agua se les impusieron por el señor Alcalde sendas multas.

COK. De hulla inglesa de superior calidad. FABRICA DE GAS.

LA LOTERIA

En el sorteo recientemente celebrado en Madrid han resultado premiados los números siguientes:

- Con 120.000 pesetas: 52824 - Sevilla, Mieres, Barcelona; Con 65.000 pesetas: 27258 - Barcelona; Con 25.000 pesetas: 29187 - Sevilla; Con 10.000 pesetas: 13045 - Madrid, Miranda, San Sebastián; Con 2.000 pesetas: 10056, 27340, 13438, 3657, 30557, 17893, 29551, 35408, 29816, 20806.

LA POLITICA

Las elecciones provinciales

Manifestaciones de Lerroux. Barcelona.—Conocido el resultado de las elecciones provinciales en Barcelona el señor Lerroux dirigió la palabra al público desde la barandilla de la Casa del Pueblo.

Después de algunas manifestaciones sobre política local dijo el señor Lerroux: «La patria necesita y precisa de nuestros esfuerzos por que la reacción y el separatismo avanzan y es preciso que les cerremos el paso. (Ovación).»

La reacción se dispone a intervenir en los pleites sociales. (Sensación).

Y el partido radical, cuya personalidad y cuya significación están suficientemente definidos, habrá de remarcar sus orientaciones francamente liberales para oponerse al paso de la reacción.

Nosotros, ni obreristas, ni mesócratas. (Ovación).

El partido radical, ha de ser la encarnación viva y palpante del país.

Hemos de oponernos al avance de la reacción y hemos de poner frenos a las deplorables y dolorosas locuras de la anarquía.

Y en la hora de las disyuntivas nuestra conciencia y nuestro corazón deberá marcarnos un solo camino a seguir. Este camino será ponernos al lado del pueblo (Ovación delirante).

Actuando así contendremos a la plutocracia y señalaremos al pueblo el camino de la razón que es el del Derecho.

Salud amigos y muchas gracias.

Al terminar el señor Lerroux su breve y elocuente discurso, este llenó una gran salva de aplausos. Los vítores al partido radical y a su ilustre jefe sucedieronse largamente.

Las elecciones

Madrid.—Las elecciones provinciales se han realizado completamente inadvertidas, no concurriendo a los comicios ni el 30 por 100 del Censo. Los escrutinios los presenciaron escasísimas personas.

Iguales noticias se tienen de provincias, donde tampoco acudieron los votantes a depositar los sufragios.

En el ministerio de la Gobernación no han facilitado datos relativos a los triunfantes.

La cuestión social

Conflictos y atentados

La huelga de transportes. Barcelona.—El día de hoy no se ha diferenciado gran cosa de los anteriores.

El paro en el Puerto y estaciones, ha tenido las mismas características que ayer.

En el Puerto han trabajado algunos obreros del Montepío de San Pedro Pascador.

Han circulado algunos camiones más que los demás días, siendo conducidos y custodiados por fuerzas del ejército.

En los mercados han escaseado as verduras, y el abasto de carne ha sido normal.

Asimismo se ha efectuado con toda normalidad, en el Matadero general, la matanza de reses vacunas y lanarzas.

Los tranvías, coches y automóviles han prestado su servicio ordinario.

Atentado

Barcelona.—Serían próximamente las siete y cuarto de la noche del sábado, cuando se cometió otro atentado. A esta hora marchaba por la calle de Paradís un obrero del alumbrado público, llamado Antonio Alemany Domingo, que iba tranquilamente encendiendo los faroles de aquella barriada. Al llegar casi en frente al número 19 de dicha calle, se detuvo para encender uno de los faroles allí instalados, y en el momento que alzaba los brazos para efectuarlo sintió a su espalda dos disparos, volviéndose y viendo dos individuos desconocidos que acababan de hacer fuego contra él. Inmediatamente se metió en un portal cercano y comenzó a sonar un pito de alarma, mientras sus agresores se daban a la fuga.

A la demanda de auxilio acudieron transeúntes y guardias, conduciéndole al dispensario de las casas consistoriales donde los médicos le apreciaron dos heridas por rozadura de bala en el costado izquierdo.

Un entierro y un incidente

Barcelona.—La prensa comenta el hecho siguiente ocurrido el sábado:

A las diez y media se ha efectuado el entierro del patrono carretero don José Franqueza Sardans, muerto el lunes último por la noche, a consecuencia del atentado de que fué objeto en la puerta de su casa de la barriada de San Martín.

La fúnebre comitiva se organizó en el Hospital Clínico, figurando en primer lugar el clero parroquial y luego una pareja de guardias de seguridad de caballería, el coche mortuorio con el féretro, el que estaba completamente cubierto de coronas de flores naturales y la bandera del somatén del distrito décimo con su escolta.

En la presidencia oficial del duelo iban el capitán general señor marqués de Estalle, el gobernador civil señor Barber, el alcalde marqués de Añella, el consejero de la Mancomunidad don Santiago de Riba, el gobernador militar don Carlos de Losada, el conde de Caralt y el presidente del Sindicato patronal del arte rodado.

En el acompañamiento, que era numerosísimo, había nutridas comisiones del somatén de los distritos y de las afueras.

También figuraban en él los generales señores Soler, López Ochoa, Carranza, Madrid y Pereyra con sus respectivos ayudantes y los individuos de la Junta del somatén.

La comitiva desfiló por las calles de Villarreal, Cortes y Paseo de Gracia.

Al organizarse la comitiva en el Hospital Clínico los requetés iniciaron una manifestación de protesta contra el Gobernador con amenazas de violencia.

Rápido y enérgico se impuso el Capitán General quien hizo responsable colectivamente al somatén de cuanto pudiera ocurrir.

Al despedirse el duelo se dieron vivas al Capitán General y muertos al Gobernador y al Gobierno.

Información general

De todas partes

Graves sucesos en unos funerales. Elzingfors.—Con motivo de los funerales en memoria de Worowsky, asesinado en Lausana, se ha producido una gran catástrofe.

El partido bolchevique había movilizado para participar en el cortejo a los obreros de casi todas las fábricas de la capital.

Las medidas de orden necesarias no habían sido tomadas por las autoridades, y dos columnas de manifestantes mal dirigidas chocaron una contra otra.

A causa del indescribible pánico, hubo muchas víctimas; más de 100 personas perecieron aplastadas.

El barrio de Verbarco fué rodeado por un cordón de tropas, durante dos horas, después de terminada la ceremonia, para permitir la recogida de muertos y heridos.

Banco de Menorca

Table with exchange rates for Banco de Menorca, listing various currencies and their values as of June 11, 1923.

Crédito Mercantil de Menorca

Table with exchange rates for Crédito Mercantil de Menorca, listing various currencies and their values.

BOLSA DE MADRID

Table with stock market data for Bolsa de Madrid, listing various securities and their values.

LIGA MARITIMA Y SALVAMENTO DE NAUFRAGOS

Se convoca la junta general ordinaria de socios de ambas entidades, en cumplimiento de los respectivos preceptos estatutarios para el día miércoles 15 del actual, a las seis de la tarde, en el local social.

Méhen 11 Junio de 1923.—P. A. de la J. D., El Vice Secretario, A. F. [Signature]

PERDIDA de un afilete de oro, de señora, por las plazas de la Pescadería y del Carmen. Se gratificará a la persona que lo entregue en esta imprenta. 2

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva